

Libro de Actas
Consejo de Sede

ACTA No. 15-2024
SESIÓN ORDINARIA
CONSEJO DE SEDE

Celebrada por el Consejo de la Sede Regional de San Carlos, el veintiuno de agosto de dos mil veinticuatro, a partir de las cuatro y treinta y cinco minutos de la tarde de manera virtual. Se cuenta con la participación de los siguientes miembros de dicho Órgano Colegiado:

Sr. Benhil Sánchez Porras	Presidente Titular;
Sra. Laura Leticia Alfaro Agüero	Representante Sector Administrativo – Titular;
Sr. Donald Zepeda Téllez	Representante Sector Docente – Titular;
Sr. Dennis Valverde Pacheco	Representante Sector Productivo – Titular;
Sr. Edvin Rojas Jiménez	Representante Sector Productivo – Titular;
Sr. Milton Alfaro Salas	Representante Sector Docente – Titular;
Sr. Óscar Francisco Campos Osés	Representante Sector Estudiantil – Titular

INVITADOS

Sr. José Andrés Abarca Retana	Representante Sector Estudiantil – Suplente;
Sra. Marileth Soto Abarca	Enlace de Presupuesto en la Sede

ORDEN DEL DÍA

- I Bienvenida y aprobación del orden del día
- II Aprobación de acta
- III Correspondencia
- IV Control de acuerdos
- V Solicitud de nombramiento de Representantes Estudiantiles al Consejo Asesor de la Carrera Administración Agroindustrial
- VI Informe del Decanato
- VII Asuntos Varios

ARTÍCULO PRIMERO:

BIENVENIDA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA

Toma la palabra el señor Decano para iniciar la sesión, buenas tardes, compañeros y compañeras bienvenidos al Consejo de Sede de la Sede San Carlos, sesión N°15-2024, ordinaria del miércoles 21 de agosto del año 2024 al ser las cuatro y treinta y cinco de la tarde, se les agradece su participación a todos los miembros, la sesión se realiza de manera virtual desde los domicilios y oficinas, se informa que la sesión será grabada para efectos de la redacción del acta.

Aquí en este punto tenemos que hacer una solicitud de inclusión de un tema, que es la propuesta del presupuesto extraordinario N°02-2024 de la Sede de San Carlos que eso

Libro de Actas
Consejo de Sede

nos llegó ayer, Laura ¿verdad?, entonces queremos no tener que hacer una sesión extraordinaria solamente para dar un tema como este, sino de una vez aprovechar el momento y meterlo dentro de la sesión y si el Consejo lo vea a bien aceptar la propuesta, darle más tiempo a los compañeros y compañeras que tiene que ejecutar ese presupuesto para que *"lo puedan llevar a feliz término"*, entonces se le solicita, no sé si ¿alguien tiene algún inconveniente con que pongamos este punto dentro de la agenda? Ok al no haber ningún inconveniente entonces se somete a votación aprobar el orden del día con la inclusión del tema antes mencionado, de la propuesta del presupuesto extraordinario N°02-2024 de la Sede de San Carlos. Los que estén de acuerdo, por favor con la cámara encendida levantar una de sus manos ¿don Denis?

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime:

ACUERDO N°01-15-2024:

"Aprobar el orden del día para la sesión ordinaria, de la siguiente manera:

- I Bienvenida y aprobación del orden del día
- II Aprobación de acta
- III Correspondencia
- IV Control de acuerdos
- V Propuesta de Presupuesto Extraordinario N°02-2024
- VI Solicitud de nombramiento de Representantes Estudiantiles al Consejo Asesor de la Carrera Administración Agroindustrial
- VII Informe del Decanato
- VIII Asuntos Varios

Ok aprobado por unanimidad, muchas gracias.

ARTÍCULO SEGUNDO:

APROBACIÓN DE ACTA

Vamos al punto número dos de la agenda que es la aprobación del acta pendiente N°14-2024, bueno, aclarar que don José Andrés nos hizo algunas observaciones que ya fueron agregadas, agradecerle a don José Andrés, también, no sé si hay alguna otra observación, para aclararle a todos las observaciones de José Andrés más bien eran de forma por eso no se las enviamos a ustedes para que la revisaran, pero sí le agradecemos un montón. No sé si alguien más tiene alguna observación del acta N 14-2024. Ok al no haber observaciones se somete a votación, los que estén de acuerdo con aprobar el acta, favor levantar una de sus manos con la cámara encendida.

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo por decisión unánime y en firme:

ACUERDO N°02-15-2024:

Aprobar el acta N°14-2024 sesión ordinaria, celebrada el 07 de agosto de 2024.

Libro de Actas
Consejo de Sede

Ok aprobado y por unanimidad, muchas gracias.

ARTÍCULO TERCERO:
CORRESPONDENCIA

Vamos al tercer punto que es correspondencia, nadie nos escribe, no hay correspondencia.

ARTÍCULO CUARTO
CONTROL DE ACUERDOS

Control de Acuerdos, no hay acuerdos pendientes.

ARTÍCULO QUINTO:
PROPUESTA DE PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO N°02-2024

Vamos al quinto punto que es propuesta de presupuesto ordinario N°02-2024 de la Sede de San Carlos, vamos a darle el pase a doña Marileth Soto Abarca, que va a ser la persona Enlace de Presupuesto que es la que va a presentar dicho presupuesto. Ok bienvenida doña Marileth Soto Abarca, nuestro Enlace de Presupuesto, hoy tenemos la propuesta de presupuesto extraordinario N°02-2024 la Sede de San Carlos, que se cuenta con la aprobación técnica emitida por la Dirección de Gestión Financiera, mediante el oficio DGF-431-2024, entonces doña Marileth a cargo de la presentación, se le agradece a doña Marileth, tres minutos para la exposición, yo creo que le va a sobrar entonces, bienvenida.

Marileth soto toma la palabra, buenas tardes, no sé si me escuchan bien porque por acá se fue la luz, entonces estoy haciendo maniobras para estar conectada. Ok solo le pedí a Laura que, si me ayudaba a proyectar el oficio para tal vez no tener mucha interferencia en la poca señal que tengo ahorita. Ok este es el oficio que mencionaba don Benhil, el DGF-431-2024 es la aprobación técnica por parte de la Dirección Financiera del presupuesto extraordinario N°02-2024; tal vez nos vamos como al final, bueno ahí está toda la información origen y reglamentación que rige este tipo de procesos. Ahí están los resultados, este en este caso por ser un presupuesto extraordinario va a tener ambas partes: ingresos y gastos, entonces este ingreso es una Transferencia Capital del Sector Público que es una transferencia que nos va a hacer CONARE para este proyecto, es un proyecto que se viene trabajando desde el año anterior con la gente de Investigación y CONARE, ellos nos van a dar los fondos para desarrollar el proyecto, es un laboratorio virtual de química que va a estar desarrollando la Sede propiamente con el Área de Investigación y lo que se está incluyendo para gastos es el equipo de comunicación.

Por la fecha en la que estamos, solamente se podía incluir gastos de capital, entonces se está incluyendo básicamente equipos, que es para la compra de unos parlantes y unos micrófonos para desarrollar el proyecto, el monto de la transferencia como de los gastos es de cuatrocientos setenta y siete mil colones, básicamente. También es importante

Libro de Actas
Consejo de Sede

mencionar que este proyecto incluso ya había sido avalado por el Consejo de Sede con el *acta N°16-2024 en marzo, había sido avalado el proyecto y ahora se incluyeron los recursos para que se pueda desarrollar. No sé si tienen alguna consulta.

***Aclaración:** El dato correcto es: Transcripción de acuerdo 16-2024, acuerdo N°06-05-2024 de la sesión ordinaria N°05-2024, celebrada el miércoles 20 de marzo de 2024.

Benhil Sánchez toma la palabra, no sé ¿algún compañero o compañera del Consejo tiene alguna consulta?, bueno yo creo que no hay consultas doña Marileth, más bien agradecerle por el tiempo, después el Consejo una vez que haga la deliberación respectiva les comunicará a todos y todas a qué decisión llegó, agradecerle un montón y ojalá que vuelva la electricidad rápido.

Marileth Soto, gracias a ustedes, sí ojalá, ahí sigo haciendo maniobras en el celular, pero bueno, feliz tarde.

Continúa el señor Decano, muy bien, entonces no sé si alguien quiere hacer alguna aseveración en este momento. Ok entonces se somete a votación la propuesta del presupuesto extraordinario N°02-2024 la Sede de San Carlos, los que estén de acuerdo levantar una de sus manos con la cámara encendida.

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo de manera unánime y en firme para ser entregado de inmediato:

ACUERDO N°03-15-2024:

“Aprobar la propuesta del presupuesto extraordinario N°02-2024 de la Sede San Carlos por un monto de ¢ 477.000,00”.

Ok queda aprobado por unanimidad y este sí queda en firme, muchas gracias.

ARTÍCULO SEXTO:

SOLICITUD DE NOMBRAMIENTO DE REPRESENTANTES ESTUDIANTILES AL CONSEJO ASESOR DE LA CARRERA ADMINISTRACIÓN AGROINDUSTRIAL

Vamos al punto seis que es solicitud de nombramiento de representantes de estudiantiles al Consejo Asesor de la carrera de Administración Agroindustrial. Lo voy a presentar yo; a través del oficio AAI-033-2024 del señor Gustavo Quesada – Director de la carrera Administración Agroindustrial, presenta la propuesta de personas idóneas para ocupar el puesto de Representación Estudiantil ante el Consejo Asesor de la Carrera que representa, queda claro que para seleccionar las personas estudiantes de titulares y suplentes se procedió a realizar un proceso de postulación voluntaria y las personas interesadas y un proceso de elección por parte de las personas estudiantes matriculadas, durante el segundo cuatrimestre 2024 en cursos de la carrera, dando como resultado de la elección de las siguientes personas estudiantes. Voy a aclarar este proceso que él está

Libro de Actas
Consejo de Sede

hablando, no tiene nada que ver con los procesos de elección oficiales de la Universidad, es simplemente un mecanismo que él usó para poder tener las personas postulantes al puesto, entonces para dejar claro esa parte, los nombres son Carolin Dayana López Moya, Melissa María Arce Córdoba, Melani María Alpizar Alpizar y Keissy Dayana Robleto Guido, en la condición de titular, suplente, titular dos y suplente dos, entonces no sé si alguien tiene alguna duda con este tema. Ok al no haber dudas entonces el acuerdo que vamos a subir al Consejo Universitario será el siguiente: "elevar ante el Consejo Universitario para su aprobación la propuesta de personas idóneas para ocupar el puesto de Representación Estudiantil Titular ante el Consejo Asesor de la carrera de Administración Agroindustrial, durante el periodo que el Consejo Universitario considere oportuno". Al no haber objeciones entonces los que estén de acuerdo, por favor, levantar una de sus manos con la cámara encendida.

Los miembros del Consejo de Sede toman el siguiente acuerdo de manera unánime y en firme para ser entregado de inmediato:

Acuerdo N°04-15-2024:

"Elevar ante el Consejo Universitario para su aprobación de la propuesta de personas idóneas para ocupar el puesto de Representación Estudiantil Titular ante el Consejo Asesor de la Carrera Administración Agroindustrial, durante el periodo que el Consejo Universitario considere oportuno".

Representantes Estudiantiles:

Nombre	Cédula	Condición
Carolin Dayana López Moya	208570735	Titular 1
Melissa María Arce Córdoba	208610192	Suplente 1
Melany María Alpizar Alpizar	208570185	Titular 2
Keissy Dayana Robleto Guido	208700701	Suplente 2

Ok aprobado por unanimidad y de una vez queda en firme, muchas gracias.

ARTÍCULO SÉTIMO:

INFORME DEL DECANATO

El señor Decano continúa, vamos al siguiente punto que es el informe del Decano, voy a comentar varias cosas, lo primero es que, no sé si alguno lo ha notado, ya la Municipalidad de San Carlos empezó a hacer la incorporación del alcantarillado pluvial en la carretera que comunica al Ecocampus, esto ha sido parte de una gestión que se viene dando a raíz de una pequeña problemática que teníamos con la parada de autobuses, que parece que por la altura podía tener alguna interacción con el posteo que tiene Coopelesca para el tema eléctrico y afortunadamente a pesar de que nos

Libro de Actas
Consejo de Sede

dijeron que teníamos que hacer el movimiento del poste, después de que fuimos a la Municipalidad para que ellos nos colaboraran con el tema del relleno al frente para poder colocar un poste, afortunadamente ya el poste no hay que cambiarlo porque la parada se le hizo algunas mejoras para que cumpliera con el mínimo de ley, pero ya gracias a Dios la Municipalidad siempre procedió con el proyecto y haciéndolo para todo el barrio, entonces esta parte es lo que ha estado haciendo algunos pormenores en estos días, entonces agradecerle más bien a la Municipalidad por ese apoyo a la Universidad y bueno esperemos que esto siga adelante.

También se han hecho reuniones con los grupos locales del barrio, donde estamos ahí ubicados precisamente para la apertura de una calle vieja que estaba ahí, la calle original que iba a la zona de donde está el Ecocampus, inclusive se hizo una reunión con el señor diputado para exponerle el tema y sobre todo para ver si es posible recuperar el derecho de vía que existía sobre o antes de que pasara la pista, ésta que la que llaman Punta Norte, porque técnicamente esa carretera lo que hizo fue partir en dos esa calle, entonces viendo a ver si había posibilidad de interconectarla, porque si eso existiera pues sería un acceso idóneo para la Universidad en una carretera de catorce metros para llegarle ahí, entendiéndose lo que nos cuesta muchas veces por el otro lado, entonces, pues se ha dado seguimiento a esa parte el señor diputado se llevó las inquietudes para poderlo hablar con las entidades respectivas a nivel nacional, llámese el señor Ministro del Ministerio de Obras Públicas y Transportes y los vecinos que están pues a cargo de este proyecto también se quedaron para hacer una comisión para continuar con ese tema, esperemos que esto vaya a feliz término.

También quiero comentarles que la microbús nueva de la Universidad ya fue recibida por la Universidad aquí en la Sede en esta semana, con gran alegría recibimos eso ahora estamos en espera de poderla operativizar para tenerla funcional, la esperanza es tenerla para el 28 de este mes ya funcionando, entonces también eso nos llena de alegría es parte del presupuesto extraordinario N°01-2024 que nos dieron para eso.

También comentarles que el proceso para la licitación del Centro de Referencia Digital ya va también en avance, ahora estamos a la espera de que la empresa consultora realice su trabajo para empezar con ese proceso, entonces creo que también eso va muy bien, lo que sí fue claro, es que se mandó el presupuesto para que fuera reservado, quedara como el presupuesto superávit comprometido, para asegurarnos que si la licitación no queda en firme este año, pues el otro año ya quede y se pueda construir en el corto plazo, eso también es importante comentarlo.

A partir de mañana y pasado mañana existen las graduaciones también de todos los compañeros, la primera graduación de este año se va a hacer como siempre en el Ecocampus y utilizando el comedor, vamos a tener cerca de seis sesiones, mañana va a acompañarnos el Vicerrector de Investigación y pasado mañana el viernes nos va a acompañar al señor Rector, que a la vez va a tener una reunión con algunos compañeros

Libro de Actas
Consejo de Sede

de la Sede para exponer la situación que existe con el tema del FEES. Ese es otro tema que es importante que lo visualicemos, el tema del FEES que ya lo voy a conversar, también comentarles que ya se ha avanzado también en el tema de la gestión para poder utilizar el campus de la UNED que está en el Pavón de Los Chiles, para la carrera de Gestión de Centros de Servicios Compartidos, ahí va en avance, logramos estar a tiempo para el proceso de admisión y ya hay cerca de 60 personas que están pidiendo campo, esto nos alegra mucho porque eso es una oportunidad para esa región y también para seguir apoyando "La Estrategia Brete" desde la perspectiva de la empresa Bosch, que es la que ha estado trabajando el tema de Shared Service Center de Centros de Servicios Compartidos en la región con una perspectiva importante. También tuvimos una reunión con el señor director de Bosch para Costa Rica y el encargado del Centro de Servicios Compartidos de ellos, donde generaron también algunas necesidades que tenían en algunos colegios para poder subsanar y tener mejor apertura. También hicimos por medio de la Agencia una cercanía con algunas empresas para que los pudieran apoyar y vamos a tener una actividad para poder presentar a la comunidad regional lo que significa Bosch y lo que significa lo que ellos están trayendo y tratando de manejar hacia otras empresas aquí en la región, eso también nos llena mucho de alegría, estamos coordinando esa parte, entonces eso también es importante visualizarlo.

Otro punto que quería que quedara también acá importante es exactamente el tema de la negación del FEES, ustedes como lo vieron en la prensa el señor Presidente de la República se negó a dar más 1% y dijo que entonces no nos daba nada, nos mandó el presupuesto a la Asamblea Legislativa o lo va a mandar con un 0% de aumento de incremento en el presupuesto, esto para la Universidad Técnica Nacional es inviable, nosotros somos una Universidad que tenemos un presupuesto bastante reducido para el tema pendiente, entonces definitivamente esto para nosotros es imposible, la UTN para poder sobrevivir necesita al menos un 2% del presupuesto por el crecimiento vegetativo, tomando en cuenta que es un poco más bajo que inclusive la misma inflación pero que se la podría jugar, lo ideal es un 3% verdad, ya después de un 3% no tiene sentido porque lo cierto del caso es que la misma regla fiscal impide que usted pueda hacer un gasto de esa parte, pero sí significaría la oportunidad de poder hacerle un incremento a los valores de las becas, porque los muchachos y las muchachas en ese instante que tienen una ayuda socioeconómica, hace tiempo que no se les hace aumento, ya hay un estudio donde para poderles aumentar, pero definitivamente ¿con qué presupuesto?, entonces pues esta lucha que estamos dando es para poder cambiar esas cosas y poder mantener funcional esta Universidad, se está convocando una marcha el 28 de este mes allá en San José con otras fuerzas vivas, la verdad es que se han integrado un montón de personas, un montón de entidades apoyando la Universidad, vamos a hacer un plantón fuerte allá en San José, esperemos para ese día poder llevar las dos busetas y sí le vamos a pedir, por favor, a los estudiantes, a los profesores, a los administrativos sobre todo el personal de la Universidad que nos apoyen en esta posición, porque para Sedes como la nuestra esto es algo muy serio, sobre todo en tema de inversión, entonces y más nosotros que hemos estado tratando de llegar a zonas un poco más

Libro de Actas
Consejo de Sede

complicadas, entonces tal vez comentarles esa parte. Posiblemente hoy tenemos una reunión con nuestro señor Rector a las seis de la tarde, nos pidió a toda la comunidad, si ustedes quieren conectarse también son bienvenidos, entonces, cualquier cosita, no sé si ¿alguien tiene alguna duda con lo comentado? Ok al no haber ninguna duda entonces pasamos a los asuntos varios.

ARTÍCULO OCTAVO:
ASUNTOS VARIOS

El primer tema es de don Edvin Rojas que es la construcción de la piscina.

Edvin Rojas toma la palabra, buenas tardes, la consulta mía es, recuerda que en reuniones anteriores se había comentado de la posibilidad de un proyecto de que la zona norte tuviera una piscina olímpica, entonces la pregunta es ¿en qué estatus se encuentra eso?, también de la importancia que puede tener un tipo de piscina olímpica para toda la región, ya que actualmente no existe ninguna piscina olímpica acá en la zona y a veces los nadadores para poder competir o entrenarse tienen que ir a otros lugares como a Guápiles, que sí hay una piscina olímpica privada y cosas como esa, entonces eso limita mucho, también limita mucho a que hayan torneos internacionales o regionales, porque ninguna de las piscinas que existen en el cantón y en la región, reúnen estas características y también hay varias Asociaciones de Natación en la zona que ven con muy buenos ojos y claman a gritos que la zona norte pueda tener una piscina olímpica en algún momento, o sea, yo sé que es un proyecto muy ambicioso, pero si empezamos a trabajarlo tal vez en algún momento se podría ver hecho una realidad. Mi consulta era sobre eso.

Benhil Sánchez toma la palabra para atender la consulta, efectivamente tuvimos una reunión preliminar con encargados del INDER y también con una representante de los comités sociales que tiene el INDER, en este caso nos reunimos con don Rony Baradín y con Ronny Castro, esos fueron los dos funcionarios del INDER que estuvieron aquí, uno está encargado del enlace con las comunidades y el otro está encargado de proyectos, ellos estuvieron más doña Oky Quirós quien es miembro de la comunidad Sancarleña y que pertenece a uno de sus comités enlace, efectivamente se invitó ese día, ellos invitaron a un representante de una empresa privada que da mantenimiento a piscinas y ellos externaron cómo debería ser una piscina olímpica, toda esta parte lo explicó bastante y el comité quedó de ampliarse, para que vinieran representantes de la Municipalidad de San Carlos y también del Comité Cantonal de Deportes, entonces la UTN les expresamos de todas maneras que nosotros siempre estamos dispuestos, esto lo entendemos como un proyecto prioritario para la región, nos encantaría albergarla, no tenemos la capacidad para diseñarla, ni construirla, ni tampoco mantenerla, pero sí podemos tener un espacio dentro del Ecocampus para que esa piscina sea un sueño hecho realidad para toda la comunidad regional, entonces nos pusimos a la orden de que cualquier reunión y todo se haga aquí en la Sede, nosotros podemos inclusive apoyarlos a convocar, pero entonces quedamos en esa línea de poder participar en esas reuniones

Libro de Actas
Consejo de Sede

y esperemos que haya una pronto. Don Edvin más bien, si usted está interesado en la próxima reunión participar yo con mucho gusto estaré encantado y un honor recibirlo en esa reunión más bien.

Edvin Rojas contesta, sí me gustaría y tal vez ¿será posible invitar a la Asociación para que participen?

Benhil Sánchez contesta, por supuesto, recuerden que está en la casa de todos, la Universidad como tal es un espacio sobre todo de diálogo y de conocimiento, entonces yo pienso que al contrario más bien, ojalá que vengan todos los que sean necesarios.

Edvin Rojas consulta ¿para cuándo está esa reunión?

Benhil Sánchez contesta, no le han puesto fecha, pero podemos esta semana tratar de hablar con los señores del INDER o doña Oky, que creo que es la que está a cargo del proyecto para ver cuándo podrían hablarse de la siguiente reunión.

Edvin Rojas agrega, sería importante que estuviera la Municipalidad.

Benhil Sánchez contesta, sí muy importante, muy importante. Extra micrófonos creo que don Donald Humberto Zepeda Téllez tenía otro tema.

Donald Zepeda toma la palabra, sí buenas tardes a todos nada más compañeros y Benhil, sobre el oficio que mandó, sobre cómo proceder con las vacaciones de los académicos, no sé si fue doña Gaby la que mandó el oficio a los Coordinadores de Área y Subárea, entonces para solamente para explicar el asidero legal o todo lo que conlleva, o si usted me puede decir algo o no sé cómo será el asunto.

Benhil Sánchez contesta, sí yo pensaría que lo correcto tal vez es invitarla a ella a la próxima sesión, o a la sesión respectiva para que ella exponga el tema y más bien evacuar todas las dudas necesarias, porque yo no podría opinar sobre un oficio que manda otra dependencia, pero sí me parece importante que ella se presente, inclusive para ver oportunidades de mejora, entonces es completamente válido la posición del señor Representante del Sector Académico, don Donald y entonces no sé si les parece que le agendemos una visita a ella. Laura no sé en ese caso ¿cómo se hace?, se toma un acuerdo o no se pueden tomar acuerdos en esta área, ¿verdad?

Laura Alfaro aclara, correcto en este espacio no es para tomar acuerdos, pero sí podemos este emitir una nota de parte del Consejo de Sede, la firma don Benhil como Presidente invitando a doña Gabriela Castillo a participar en la siguiente sesión ordinaria.

Benhil Sánchez consulta ¿te parece don Donald?

Donald Zepeda contesta, ok listo, pura vida.

